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Protokoll der Jahreshauptversammlung des Turn- und Spielverein 08 Emmerich-Hüthum 

vom 31.05.2017, gehalten in dem Räumen des Vereinsheims Hansastraße 3a in Emmerich am Rhein. 

Beginn der Versammlung: 19.46 Uhr 

Anzahl teilnehmender Mitglieder: 18 

Protokollführerin: Miriam Köster 

Punkt 1 der Tagesordnung: Eröffnung und Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Tim Köster eröffnete die Jahreshauptversammlung und begrüßte die anwesenden 

Mitglieder und dankte ihnen für ihr Erscheinen. 

 

Punkt 2 der Tagesordnung: Feststellung der ordnungsgem. Einberufung und Beschlussfähigkeit 

Nach der Eröffnung stellte der 1. Vorsitzende fest, dass die Einladung zur Jahreshauptversammlung 

allen Mitgliedern ordnungsgemäß und fristgerecht zugegangen ist.  

Die Versammlung ist somit ohne Rücksicht auf die Zahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig. 

Für die Abstimmung zu Wahlen oder Beschlüssen ist die einfache Mehrheit der zum Zeitpunkt der 

Abstimmung anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern  (ab 16 Jahren) erforderlich. Die 

Abstimmungen erfolgen durch offene Wahlen. 

 

Punkt 3 der Tagesordnung: Genehmigung der Niederschrift vom 20.05.2015 

Der 1. Vorsitzende wies daraufhin, dass das Protokoll der Jahreshauptversammlung vorliegt und 

verlesen werden kann, sofern dies von der Versammlung gewünscht wird. Die Versammlung 

verzichtet darauf, dass das Protokoll verlesen wird; es wurde lediglich Stichpunktartig auf die 

Beschlüsse und Besonderheiten hingewiesen. Jeder Anwesende hatte die Möglichkeit, das Protokoll 

einzusehen. 

Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung wurde von der Versammlung einstimmig 

genehmigt. 

 

Punkt 4 der Tagesordnung: Bericht der Vorstandes 

Wir haben unsere Mitgliederzahl gegenüber dem Vorjahr auf aktuell 272 reduziert. Im Jahr 2016 

hatten wir noch 412 Mitglieder. In den letzten zwei Jahren haben wir wieder einige Abteilungen 

geschlossen, da uns die Übungsleiter aus persönlichen Gründen verlassen haben und wir keinen 
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Ersatz finden konnten. Anke van den Berg (Step, Pilates) und Kevin Breiken (Volleyball) haben den 

Verein aus persönlichen Gründen verlassen. Auch Ulrich Uckert (Karate) hat uns kurzfristig seine 

Beendigung mitgeteilt. Hier konnten wir unser Team mit Steven Manoch dank der Unterstützung des 

SSB schnell wieder verstärken. Steven hat einige Mitglieder von Ulrich Uckert halten können und kann 

seit Jahresanfang auch schon steigende Mitgliedszahlen vorzeigen. Unsere Übungsleiter haben im 

letzten Jahr 1.173 Übungsstunden für den Verein geleistet.  

Zu dem Thema passend appelliert der 1. Vorsitzende: Wenn die Versammlung jemanden kennt, der 

Interesse an einer Tätigkeit als Übungsleiter hat, soll er sich bitte beim Vorstand melden; gerne 

können auch neue Abteilungen gegründet werden. 

Leider sind auch immer weniger Personen bereit ehrenamtlich im Verein zu arbeiten. Diese Arbeiten 

sind für uns aber sehr wichtig, denn ohne diese Hilfe wären die Vereine nicht überlebensfähig. Die 

Aufgaben sind vielfältig: Von der Vorstandsarbeit, welche eher aus Organisation und Verwaltung 

besteht bis hin zu den Aufgaben des Platz- und Gebäudeerhaltes oder des Übungsleiter.  

Aufgrund der sinken Migliederzahlen und der steigenden Kosten haben wir bei der letzten JHV 2015 

eine Erhöhung des Mitgliedbeitrages beschlossen. Dies führte dazu, dass unser Verein eine gesunde 

Einnahmen und Finanzlage aufweisen kann.  

Da immer weniger Mitglieder ihre neue Adresse bei Umzug oder ihre neue Kontonummer mitteilen, 

ist der Aufwand für unserer Beitragseinzüge gestiegen. Ein Großteil der Mitgliederverwaltung besteht 

aus dem Mahnwesen. Nebenbei entstehen uns bei jeder Rücklastschrift ca. 6EUR Gebühren, die wir 

in den meisten Fällen von den Mitgliedern nicht erstattet bekommen! Um in Zukunft diese Kosten zu 

sparen, bittet der 1. Vorsitzende Veränderungen mitzuteilen! Dazu befindet sich auf unserer 

Internetseite (www. Tus-08.de) ein Formular oder einfach die Übungsleiter ansprechen!  

Seit einigen Wochen sind wir auch bei FACEBOOK aktiv. Neben den Printmedien halten wir unsere 

Internetseite aktuell. Dort befinden sich grundsätzlich alle Neuigkeiten rund um das Vereinsleben.  

Nach Abschluss dieses Berichtes bedankt sich der 1. Vorsitzende bei seinen Vorstandskollegen für die 

gute und angenehme Zusammenarbeit. 

Ein großer Dank geht auch an die Übungsleiter für die geleisteten Übungsstunden und die darüber 

hinausgehende Vereinsarbeit. 

Ein besonderer Dank geht auch an unserem Platzwart Bernhard Flür für die exzellente Betreuung der 

Platzanlage und der vielfältigen Dienste für unseren Verein. Seine engagierte Unterstützung und 

unkomplizierte Lösungsbereitschaft sind beispiellos. Leider muss Bernhard aus privaten Gründen 

kürzer treten und wird daher die Aufgaben des Platzwartes nicht mehr machen können. Ein 

Nachfolger ist bereits mit dem Vorstand im Gespräch.  

 

Punkt 5 der Tagesordnung: Berichte der Fachabteilungen 

Edith Verbücheln / Gymnastik 

Kein Bericht wegen Abwesenheit. 

Turnen, Jugendsport; Volleyball = Wilma Tekaat 
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Die Volleyballabteilung wächst stetig. Es existieren bereits Anfragen für eine Gruppe für Erwachsene.  

In der Turngruppe am Freitag wären noch Kapazitäten frei.  

Es existiert auch eine Anfrage für eine neue Beachvolleyballgruppe; Tage und Zeiten stehen hier 

allerdings noch nicht fest. 

Kinderturnen = Elisabeth Kock 

Kinderturnen läuft sehr gut; regelmäßig gut besucht. Zurzeit hat sie zwei nette Praktikantinnen. Die 

Leitung der Gruppe macht ihr weiterhin viel Spaß – sie sucht aber nach Nachwuchs als Trainer-Ersatz  

Brigitte Pohl  

Kein Bericht wegen Abwesenheit. 

Helga Link  

Kein Bericht wegen Abwesenheit. 

Step-Aerobic = Steffi Winand 

Es sind drei neue Mitglieder dabei, ansonsten ist die Teilnehmerzahl beständig  

Eltern-Kind-Turnen 2-4 Jahren = Elke Fierlings-Lueb 

Zurzeit nehmen ca 20 Kinder mit Eltern regelmäßig Teil. Aufgrund der Altersbegrenzung gibt es einen 

regelmäßigen Wechsel der Teilnehmer, wobei die Anzahl der Teilnehmer konstant bleibt.  

Karate = Steven Manoch / Heinz Meisters  

Zurzeit gibt es 35-40 Mitglieder. Es wurde bereits an ersten Turnieren teilgenommen. Die Tochter von 

Steven sowie der Sohn von Heinz konnten sich bereits platzieren.  

Am 10.07. sind offene Meisterschaften in Coesfeld. Nach der Saison erfolgt ein Besuch des 

Bundestrainers. Beim Stadtfest ist eine Vorführung in Zusammenarbeit mit Senshu geplant. 

Boule / Petanque = Ludger Friedrich 

Es wurde der Pokal in der Hobbyliga verteidigt. Die Mitglieder steigen langsam an. Ludger bedankt 

sich bei Tim für seinen Einsatz für den Erhalt Platzanlage.  

Tauchen = Thomas Meulemann 

Kein Bericht wegen Abwesenheit. 

 

Punkt 6 der Tagesordnung: Bericht des Schatzmeisters 

Der Schatzmeister berichtete über die Finanzlage des Vereins, hierbei wurden die einzelnen 

Vermögensgegenstände, Zuschüsse, Kosten und Ausgaben des Vereins verlesen.  

In den Jahren 2015 und 2016 konnte ein Überschuss erwirtschaftet werden. Die gute Finanzlage ist 

der Erhöhung der Mitgliedsbeiträge zu verdanken. Der Überschuss wird dringend für Ausbesserungen 

und rückständige Reparaturen auf der Platzanlage benötigt.   

 



4 
 

Punkt 7 der Tagesordnung: Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfer Ludger Friedrich und Brigitte Pohl haben die Kasse geprüft. Der Schatzmeister 

überreichte die schriftlichen Bestätigungsvermerke der Kassenprüfer, die sodann verlesen wurden. 

Die Kasse wird einstimmig von der Versammlung entlastet. 

 

Punkt 8 der Tagesordnung: Entlastung des Vorstandes 

Der 1. Vorsitzende bedankte sich bei seinen Vorstandskollegen für die gute und unkomplizierte 

Vereinsarbeit.  

Die Versammlung beschließt einstimmig die Entlastung des Vorstandes. 

 

Punkt 9 der Tagesordnung: Wahl eines Wahlleiters 

Für die nachfolgenden Wahlen wird Herr Ludger Friedrich als Wahlleiter vorgeschlagen und 

einstimmig gewählt. 

 

Punkt 10 der Tagesordnung: Neuwahlen 

1. 1. Vorsitzender  

Vorschlag Tim Köster – Einstimmig, mit eigener Enthaltung, gewählt. Er hat die Wahl 

angenommen. 

2. 2. Vorsitzender  

Vorschlag Rolf Krumscheidt – Einstimmig, mit eigener Enthaltung, gewählt. Er hat die Wahl 

angenommen. 

3. Geschäftsführer 

Vorschlag  Wilma Tekaat – Einstimmig, mit eigener Enthaltung, gewählt. Sie hat die Wahl 

angenommen. 

4. Schatzmeister 

Vorschlag Frank Steinvoort – Einstimmig, mit eigener Enthaltung, gewählt. Er hat die Wahl 

angenommen. 

5. Beisitzer (bis zu 4) 

Vorschlag Steven Manoch – Einstimmig, mit eigener Enthaltung, gewählt. Er hat die Wahl 

angenommen. 

6. Pressewart 

Es gab keinen Vorschlag. Das Amt bleibt somit unbesetzt. 

7. 2 Kassenprüfer und einen Vertreter 

Kassenprüfer: Vorschlag Ludger Friedrich und Georg Lensing-Hebben – Einstimmig, mit 

eigener Enthaltung gewählt. Sie nahmen die Wahl an. 
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Vertreter:  Vorschlag Jürgen Kirstein – Einstimmig, mit eigener Enthaltung gewählt. 

Er hat die Wahl angenommen. 

 

Punkt 11 der Tagesordnung: Anträge / Verschiedenes 

Der 1. Vorsitzende stellte fest, dass keine Anträge vorliegen.  

Auf Anfrage von Elisabeth Kock wurde der neue Platzwart Andreas Sessing mündlich vorgestellt.  

Herr Georg Lensing-Hebben hat noch Nachfragen zur aktuellen Pachtsituation mit der Stadt 

Emmerich am Rhein; die sodann in der Versammlung von dem 1. Vorsitzenden ausgeführt und 

sodann diskutiert wurde.  

 

Punkt 13 der Tagesordnung: Ehrungen 

Folgende Mitglieder sollten für ihre Vereinstreue geehrt werden: 

25 Jahre Vereinstreue:  
Thomas Meulemann 
Ulrich P. Meyer 
 
Leider waren beide trotz vorheriger Einladung nicht anwesend. 
 

Der 1. Vorsitzende dankte den Mitglieder erneut für ihr Erscheinen und beendete die Versammlung. 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung wird nach Fertigstellung auf der Internetseite 

veröffentlich. 

 

Ende: 21.40 Uhr 

 

Emmerich am Rhein, den 31.05.2017 

 

 

 ------------------------------------------------ ----------------------------------------------------- 

 Protokollführerin Versammlungsleiter 


